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圖、文◎吳敏正

彰
化縣為台灣重要之自行車產業生產

基地，縣內業者並有多家為全球市

場之領導者，而縣內自行車道不僅完整、

深具特色，且自行車騎乘風氣盛行。為建

立自行車產業新的競爭力，推廣自行車為

全民運動，並連結自行車道與觀光遊憩系

統，帶動自行車產業發展，自 2007 年起，

彰化縣政府便計劃開創具品牌、創意、知

識與生態融合之自行車產業園區。

經過先期研究規畫，彰化縣政府選定

員林鎮面積約 14.74 公頃之公有地，作為

自行車產業園區的第一階段推動建設基

彰化縣自行車主題園區規劃
案成果交流

期許未來帶動地方繁榮

▲自行車主題園區規劃案成果交流茶會在彰化縣政府一樓中庭舉

行。

主題園區規劃示意圖。
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地。為求集思廣

益，縣政府辦理

國際邀圖，邀請

國際間在運動、

產業、科技等主

題性空間規畫卓

有成就之建築師

事務所或機構，

提出概念規畫；

目前透過國際邀

圖，已選出三份

規劃方案，為使

業界更了解彰化縣政府推動自行車園區

之施政計畫，因此在 8 月 26 日，假彰化

縣政府一樓中庭，辦理「彰化縣自行車主

題園區整體規劃暨國際邀圖成果交流茶

會」，向各界介紹現階段的三份規劃方案。

期許自行車園區帶動地方繁榮

彰化縣長卓伯源在茶會中，首先感謝大

家共同來關心這個台灣首見的自行車主題

園區，他回想台北展時，馬英九總統在參

觀時曾表示自行車產業是台灣具有國際競

爭力以及帶動國民健康的產業，但台灣卻

沒有一個主題園區，實在是很可惜。而彰

化縣是自行車產業的集中地，且自行車兩

大成車廠都在中部，實是自行車園區最適

合落腳的地方，因此卓縣長也期許在各界

的共同努力下，能夠爭取到中央的支持，

推動園區的成立，相信未來園區落成後，

一定成會帶動地方繁榮與產業的進步。

台灣區自行車輸出業同業公會理事長、

建大董事長楊銀明在致詞中表示，2 年前

卓縣長就帶著副縣長與民意代表等一行

人，親自參加 Eurobike 展，可以說相當難

得；經過 2 年的努力後，看到縣政府呈現

出這麼棒的成果，讓人見識到卓縣長的魄

 TBEA理事長、建大董事長楊銀

明希望能將園區經營成自行車

的聖地。

彰化縣長卓伯源感謝大家共同

來關心這個台灣首見的自行車

主題園區。

 總統府資政、巨大集團董事長劉

金標提醒，必須預先設想建立後

的營運與維護。

員林鎮長吳宗憲樂見結合產業、

休閒與觀光的園區成立。

 A -Team會長、美利達總經理曾

崧柱期待園區的成立能帶動產

業的群聚效應。

 參山國家公園管理處吳主治希

望能將整個八卦山脈，建構成塊

狀的自行車道路網。
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力。自行車主題園區可以說是

世界首見的創舉，希望能經營

成自行車的聖地，讓自行車的

一切歷史、文化等多樣面貌，

都在園區中的博覽館呈現，業

者當然也會盡全力支持。

後續營運管理應妥善規劃

總統府資政、巨大集團董事

長劉金標則表示，彰化縣卓縣

長日理萬機，卻還能對自行車

主題園區積極籌畫，相當令人感動。劉董

事長也回想過去他曾在開會時聽過馬英九

總統說到「體力就是國力」，所以自行車

道與園區的建構，可說是國家的重要計

畫，業者當然也是舉雙手贊成。但他提

醒，現階段除了關心自行車主題園區的興

建外，建立後的營運、維護也需要許多預

算，必須預先設想，才能長久經營下去。

A-Team 會長、美利達總經理曾崧柱則

提到，園區建立之後，業者可將過去與現

在的產品，都放到園區內的博覽館中，讓

海內外的自行車愛好者、業者、遊客，都

能看到自行車產業的發展。他也期待園區

的成立，能帶動產業的群聚效應，吸引更

多業者到員林設廠，相信也會對地方繁榮

有很大的貢獻；他並感謝員林鎮提供土

地，讓彰化縣政府能推動這項計畫。

員林鎮長吳宗憲表示，員林鎮各界都殷

殷期盼園區的成立，也都認為卓縣長很有

魄力與遠見，結合產業、休閒與觀光成立

園區，相信將能達到「彰化走出去、世界

走進來」的效益，地方也將會全力配合。

參山國家公園管理處吳主治則指出，八卦

山脈同時還有其他自行車道工程進行中，

未來也希望能結合自行車園區，將整個八

卦山脈建構成塊狀的自行車道路網。

茶會後，公會也在縣府三樓會議室繼續

進行理監事會議，彰化縣政府建設處長周

傑也到場參與，和公會理監事針對自行車

園區的建構計畫做討論。卜威董事長鄭惠

明提出建議，園區成立後，如果由公家機

關去管理，可能無法有很好的經營成效，

由民間單位去經營管理會更好，所以現在

就應該開始設想後續的做法。對此，周處

長說明，初期會由公部門經營，但以永續

經營來說，一定會引進民間的資金與單

位，未來要用什麼樣的模式管理，會再提

出討論。楊理事長補充說明，卓伯源縣長

在茶會時，也曾就此詢問他的意見，可見

縣府對此也相當關心，相信未來會提出完

善的方案。楊理事長也提出，下次理監事

會可在員林美利達公司舉辦，並實際到園

區參觀，屆時希望各位理監事能提出更多

建議。A-Team 會長、美利達總經理曾崧

柱也表示，12 月份的美利達盃自行車賽

將把場地移至自行車園區，以提升園區的

能見度。

▲茶會後，公會在縣府三樓會議室繼續進行理監事會議，中為理事

長楊銀明，左為巨大集團董事長劉金標，右為美利達總經理曾崧

柱。


